

Precios de suscripción:
 Segovia... 1 peseta al mes.
 Provincia... 3'25 trimestre.
 Madrid y provincias, 14 año.
 REDACCION
 Grabador Espinosa, 1.

EL DEFENSOR

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 No se devuelven los originales.
 ADMINISTRACION:
 Grabador Espinosa, 1.
 provincia

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta

SEGOVIA 9 DE AGOSTO DE 1904.

Administración municipal.

Ya decíamos cuando tomó posesión el actual alcalde don Satorio Entero, que su gestión al frente del Ayuntamiento tenía que ser difícil por la angustiosa situación económica porque atraviesa la Corporación y el tiempo ha venido á confirmar nuestros asertos de una manera cumplida.

No se nos oculta que es muy difícil salvar esa situación precaria en poco tiempo, pero algo más de lo que se ha hecho ha podido realizarse y aunque nada se consiguiera, el vecindario vería con agrado las gestiones hechas, que hasta ahora, que nosotros sabemos, se han reducido á dejar á oscuras la población que á las doce de la noche parece un villorrio, y poco menos antes, porque se han suprimido un sin fin de lámparas en sitios donde con la mayor facilidad del mundo, puede uno romperse el alma.

Aparte de esta economía que redundan en perjuicio del vecindario, ninguna otra cosa hemos visto en el Ayuntamiento que responda á los fines que están encomendados á estas entidades.

Hemos esperado algún tiempo creyendo que tendríamos ocasión de aplaudir iniciativas y proyectos beneficiosos para la población; por lo menos buenos deseos, que no dudamos existan, pero que no se han exteriorizado hasta el presente, y como esto no haya sucedido con gran pesar por nuestra parte, nos vamos á permitir hacer algunas indicaciones para que, con buena voluntad, procure aliviarse el precario estado porque atraviesa el municipio.

La sociedad belga que explota los pinares de Valsain y otros, propuso hace bastante tiempo á nuestra Corporación municipal la redención de varios censos propiedad de la Corporación municipal que gravan pinares de que es dueña esa Sociedad de maderas, cuya redención haría ingresar en arcas municipales cerca de un millón de pesetas, estando parada la instancia que con ese objeto presentó en el Ayuntamiento el Representante de la Sociedad.

El Ayuntamiento de Avila está cobrando indebidamente intereses de inscripciones que pertenecen á la Comunidad de Villa y tierra de Segovia.

También empezaron las gestiones para que Avila abonara esas cantidades, que representan una gran suma, y que nosotros sepamos esas gestiones han llegado al periodo de paralización, ignoramos porque causas, que aunque sean muy poderosas no pueden ser lo bastante para entorpecer un ingreso que aliviaría en parte ese estado de nuestra hacienda municipal.

Otros ingresos de menos importancia pueden obtenerse además de los dos que hemos mencionado y no queremos hablar de las trescientas mil y pico de pesetas defraudadas

porque sabemos que por ahora, nuestras excitaciones, caerían en el vacío, sin obtener éxito satisfactorio á pesar de la Comisión á ese efecto nombrada y que es posible no se haya reunido todavía.

Cuando una casa viene á menos es el momento de demostrar que el dueño es buen administrador, porque cuando el dinero sobra la cosa es bien sencilla; lo difícil es lo que hay que vencer que lo fácil ello sólo se domina.

Es preciso no desmayar porque si bien la situación económica del Ayuntamiento es muy difícil, no ha llegado á la ruina, á la bancarrota, poner los medios precisos para que esto no suceda y sobre todo, ya que nos honran muchas personas pasando aquí la estación veraniega, dotar á Segovia con la modestia que permita su pobreza, de servicios, que como el de incendios y el mercado cubierto tienen ya hasta los pueblos de regular importancia.

Lo que ha ocurrido la semana pasada en los incendios que hemos tenido la desgracia de sufrir, es una vergüenza y demuestra tal abandono de los intereses del vecindario que raya en el suicidio, pues á ocurrir en otras circunstancias atmosféricas, la catástrofe hubiera sido terrible.

Ni bombas de incendios que poseen ya los últimos villorrios, ni personal para estos casos, ni picos ni cubos, en fin, nada de lo que, para estos desgraciados sucesos demanda la más elemental previsión, pudo allegar para la extinción de esos incendios el Ayuntamiento de la población, todo lo hizo la iniciativa particular y el heroísmo y arrojo del vecindario que á gritos lamentaba su impotencia por carecer de medios con que atajar el voraz elemento.

Otra vergüenza de Segovia es que toda clase de combustibles se expendan al aire libre, en locales que ya hemos censurado desde estas columnas por anti-higiénicos, no existiendo mercado cubierto cuando ya hubo consignada cantidad á este objeto en el presupuesto.

Repetimos que lo preciso es buena intención y firme voluntad que no dudamos existan, pero sin resultados prácticos hasta la fecha, y si no dan resultado, por lo menos agradeceremos esos deseos y diremos al Alcalde y concejales: «Cumplisteis bien y fielmente vuestro cometido, vuestros paisanos estamos satisfechos de vosotros, aunque vuestros deseos se hallan estrellado contra la fatalidad que pesa sobre nuestra población» lo que no podemos hacer ahora con gran sentimiento por nuestra parte.

ATENTADOS.

Liberales convencidos, y que no creemos pueda presentársenos nadie que practique cual nosotros los principios á que el credo político en que comulgamos obliga; nosotros que creemos perfectamente discutibles todos los

actos que los hombres públicos realizan; nosotros que pensamos y hasta decimos es conveniente derribar todo Gobierno que no tenga por norma la libertad y por ideal el progreso, en todas sus manifestaciones; nosotros que por el mero hecho de ser democratas convencidos, hemos de protestar de todo aquello que sea opresión y despotismo; nosotros, á pesar de todo esto, y aún cuando muchos ignorantes que hablan sin saber por qué, digan lo que quieran, somos a nantes de la legalidad, procuramos ajustar nuestros actos á la ley y nos guía siempre en nuestras acciones el cumplimiento del precepto jurídico, por lo que no podemos menos de protestar con todas nuestras energías, cuando vemos que la ley es violada, que la Sociedad es insultada y que el anarquismo campea por doquier sin respetos á nada ni á nadie.

No hay cosa que trastorne más el modo de ser de los Estados que el error, y doblemente si este error se sucede con una continuidad espantosa y revestido con los más tremendos deplantes de absolutismo.

Así nadie vió en el asesinato de que fué objeto el Ministro del Interior de Rusia, sino la consecuencia lógica á su nepotismo exagerado, á su crueldad sin nombre, á su soberbia sin límites.

En cambio nosotros que odiamos políticamente á Píeue, y á todos los que encargados de la gobernación de un Estado, que piensan que la voluntad del país, son ellos, que su modo de pensar es el de todos los ciudadanos, y que á su capricho han de moverse todos los individuos, pues nosotros protestamos de ese asesinato, y no vimos en él otra cosa que el absolutismo brutal de la idea anarquista que emplea como argumento en favor de sus teorías la bomba explosiva, el puñal envenenado ó el revolver homicida.

El ministro del Interior de Rusia gozaría en todos los defectos que un gobernante y un hombre pueden gozar; pero ni los anarquistas ni nadie tienen derecho á la vida de un hombre, que el que gobiernante erró una y mil veces, lo haría tal vez porque sus concimientos no le permitieran hacer otra cosa, ó porque su inteligencia limitada no le dejará descubrir la verdad por estar cegada, con ideas perjudiciales; más no por que intencionadamente quisiera llevar á su país á una guerra en la que él podía perder sus prestigios como político, y Rusia su importancia y su poderío como nación.

¿Y por esto hay derecho para matar á un hombre?

Ciertamente que no, responderán todos, á no ser algún desdichado anarquista.

Pero ¿fijos hace pocos días era el atentado contra un absolutista, por ser tal, y anteaer lo ha sido contra un democrata, contra el Presidente de la República del Uruguay.

¿Y por qué se ha atentado contra éste? ¿Acaso por ser democrata? No; se ha atentado contra él, se ha puesto la mina para que estallara cuando pasara con su señora, por que representaba el Poder, la Sociedad

constituida, y como los anarquista lo que desean es la destrucción de todo lo existente de la Sociedad actual para después constituir una Sociedad á su gusto en la que el crimen será licito por eso han atentado contra su vida.

Estos atentados que con tanta frecuencia se suceden producen la indignación en todos, y nosotros como ciudadanos y como democratas protestamos en nombre de la hermosa y sagrada libertad y de la Sociedad en que vivimos.

El intruso.

A cuarenta y cuatro grados á la sombra es casi imposible la vida y se maldice de este indecente planeta. Yo he llegado á creer que son preferibles aquellas heladas de Segovia, aquel termómetro de Rueda marcando quince bajo cero enfrente de la cárcel y la cárcel misma con sus rejas de hierro y su garrote vil, porque esto es respirar dentro del Vesubio ó del Etna; ¡Benditas mil veces vosotras frescas brisas del Valsain!

Y no es esto lo peor, sino que me paso las noches á la caza de un mosquito que sabe más geometría que Echegaray y más anatomía que el famoso doctor Foserquet.

El muy ladino no me pica en la cabeza porque lo podía aplastar con la mano, sino en el dorso de una mano cuando tengo la otra debajo de la sábana, y si lo ayunto y voy tras él se vá á situar en el centro de las diagonales del paralelogramo del techo, es decir, en el punto más inaccesible. Y para picar se lanza rápidamente y callando, y una vez harto de sangre, se vá silbando como quien dice: «Hombre miserable, tu podrás lanzar al mar un acorazado como un castillo, oradar los Alpes y navegar por el aire, pero no puedes conmigo, que soy tamaño como una molécula con alas.

Ese animalejo tiene la culpa de que haya leído el *Intruso* de Blasco Ibáñez que me había regalado un amigo compañero de hospedaje con el encargo de que lo juzgase cuando realmente yo no tengo tiempo ni humor para hacer una crítica seria de tal libro.

Su autor quiere como finalidad de sus lucubraciones derribar de su pedestal todos los dioses y matar toda etiología, dejando solo en pie la Ciencia y la Justicia social, y á mi entender para llegar á ese resultado, es preciso seguir uno de dos procedimientos, ó meter en la molera de todos los hombres sin distinción de raza ni colores las ciencias materiales y sociológicas, ó hacer retrogradar á la humanidad á su primitivo estado de inocencia, esto como primer postulado.

Por mucho que se eleve la cultura general de un pueblo ó de una raza, creo yo que todos sus individuos no pueden llegar á la sabiduría de Volney ó de Blasco Ibáñez, por que entonces los que cultivan los campos, los trabajadores todos y los artistas todos arrojarían sus instrumentos de labor para de-

Folleton de EL DEFENSOR (32)

VIDA DEL ESCUDERO

Marcos de Obregón

POR EL MAESTRO

VICENTE ESPINEL.

de la mía. Tuvimos allí un gran maestro de gramática, llamado Juan Casino, no de los que dicen ahora Preceptores, sino de aquellos á quien la antigüedad dió nombre de gramáticos, que sabían generalmente de todas las ciencias, doctísimo en las humanas letras, virtuoso en las costumbres, dechado que obligaba á que se las imitasen, las cuales enseñó juntamente con la lengua latina, en que hacía muy elegantes versos. Era naturalmente manco de ambas manos; pero de los más respetados y temidos á fuerza de virtud propia; lo cual grangeó con enseñar silencio

más que hablar, porque decía él muchas veces que el hablar era para las ocasiones forzadas, y el callar para siempre. De esto, y la lengua latina, si no fui de los mejores discípulos, tampoco fui de los peores.

Estando yo razonablemente instruido en la lengua latina, de manera que sabía entender un epigrama y componer otro, y adornado con un poco de música, (que siempre harteado entre sí algún parentesco estas dos facultades), por la inquietud natural que siempre tengo y he tenido, quise ir á donde pudiese aprender alguna cosa que me adornsese y perfeccionase el natural talento que Dios y naturaleza me habían concedido. Mi padre, viendo mi deseo é inclinación, no me hizo resistencia, antes me habló á su modo en la sencillez que por allá se usa, diciendo: ¡ijo, mi costilla no alcanza á más de lo que he hecho, id á buscar vuestra ventura. Dios os guíe y haga hombre de bien; y con estome echó su bendición, y me dió lo que pude, una espada de Bilbao, que pesaba más que yo, que en todo el camino no me sirvió de estorbo. Partíme para Córdoba, aunque llegué entero, que es donde acude el arroyo de Salamanca, y allí vienen de toda aquella comarca los estudiantes que quieren encon-

narse para la dicha Universidad. Fuíme al mesón del Potro, donde el dicho arriero tenía posada, holguéme de ver á Córdoba la llana, como muchacho inclinado á trafagar el mundo. Fuíme luego á ver la Iglesia mayor, para oír la música, donde me dí á conocer á algunas personas, así para acompañar á mi soledad, como por tratar gente de quien poder aprender; que realmente con la poca experiencia y haberme apartado poco había de mis padres y hermanos, acto que engendra enojo en los más gallardos espíritus, viendo que en aquella ausencia era forzoso, y que la fortuna nos acomete en cobardía, animéme lo que mejor pude, diciendo: la pobreza me sacó, ó por mejor decir, me echó de casa de mis padres, ¿qué cuenta daría yo de mí si me tornase á ella? Si los pobres no se alientan y animan á sí propios, ¿quién los ha de animar y alentar? Y si los ricos acometen las dificultades, los pobres ¿por qué no acometerán las dificultades, y aún los imposibles, si es posible? Enternézcome con la memoria de mis hermanos; pero esta se ha de olvidar con el deseo de poderles hacer bien; y si no pudiese, á lo menos habré hecho de mi parte lo posible y obligatorio. No se vienen las cosas sin trabajo; quien no se anima

de cobarde, se queda en los principios de la dificultad; si no hago más que mis vecinos, tan ignorante me quedaré como ellos; ánimo, que Dios me de ayudar. Fuíme á mi posada, ó á la del mesón del Potro, y púseme á comer lo que yo pude, que era día de pescado: en sentándome á la mesa, llegóse cerca de mí un gran marchante, que los hay en Córdoba muy finos, que debía ser vagamundo, y me oyó hablar en la Iglesia mayor ó el diablo hablaba en él, y díjome: Señor soldado, bien pensara vuesa merced que no le han conocido, pues sepa que está su fama por acá esparcida muchos días há. Yo soy un poco vano, y no poco creímelo, y le dije: Vuesa merced ¿conocerme? Y él me respondió: De nombre y fama muchos días há, y diciendo esto sentóse junto á mí, y me dijo: Vuesa merced se llama N. y es gran latino, poeta y músico; desvanécime mucho y convidó si quería comer: él no se hizo de rogar y echó mano de un par de huevos y unos peces, y comiólos; yo pedí más, y él dijo: Señora huésped (porque no posaba en aquella posada) no sabe vuesa merced lo que tiene en su casa; sepa que es el más hábil mozo que hay en toda la Andalucía: á mí díome más vanidad, y yo á él más comida, y dijo: Como en

dicarse á la contemplación de la belleza de los espacios, donde nuestro autor no encuentra al Supremo Hacedor por parte alguna. Yo no soy un sabio, y sin embargo no hubiera llegado á mi pequeño grado de intelectualidad si hubiera tenido necesidad de pasar mi vida segando mieses ó subiendo ladrillos por un andamio, y recíprocamente no comprendo yo como puede ser eso de que un comerciante ó un industrial ó un labrador pueda llenar la misión social estudiando al mismo tiempo como Descartes, Newton y Fiamación, matemáticas, física y astronomía. Las religiones han nacido del estudio de las causas, dando á los pueblos reglas morales, y esto lo sabe todo el que ha estudiado la historia de Oriente, Budha, Confu, Zoroastro, Moises y Osiris, fueron hombres, que como Homero y Numa, poseían toda la ciencia de su tiempo. Convergamos, pues, en que las religiones, en cuanto tienen de instituciones humanas, son hijas de la ciencia, y que la religión ha sido siempre, es y será la ciencia de las muchedumbres. Desgrácese todo lo que se quiere, pero hay que dejar en pie un templo á donde las tragedias humanas vayan á posternarse llorando ante Dios.

Reduzcamos ahora el planeta al estado de nebuloso y sigámosle en su evolución hasta hallar al hombre primitivo. Si cien veces se verificase este milagro, los mismos fenómenos se reproducirían, en virtud de leyes inflexibles, y de nuevo volverían otros caldeos, otros orias, otros amarillos, otros semitas y otros egipcios y griegos con iguales ó parecidos teogonios á los que civilizaron los pueblos de la antigüedad.

La justicia social! La justicia social unas veces se llamó Cero y otras Ceron, alguno otro se llamó Felipe II ó Luis XIV. Una y otra vez se ha llamado Jesucristo. Es una abstracción que solo tiene recitudo mediante convencionalismos transitorios cuando seido de una colectividad, lo que es inmutable y eterno es lo que nace de la ciencia individual educada por una moral pura y divina. El cristianismo tiene tanta fuerza porque adora una divinidad á quien apellida *El Justo* abofeteado, martillado, crucificado por la sabiduría su terriorista del judaísmo oriental.

Es que Blasco Ibañez es en efecto, un materialista que no ha hallado tampoco el espíritu ni en la tierra, ni en ninguna constelación, cuando lo lleva en sí mismo.

La ciencia embrutece también como el alcohol ó la morfina; cuando por perseguir lo incognoscible da en el aburrido.

Todavía no conocemos lo que es la luz y la electricidad, ni lo que es la materia en su esencia única, ni lo que es el tiempo y el espacio, y queremos saber lo que es ese espíritu que obra en nosotros mismos.

Reconozco en Blasco Ibañez un gran novelista, por más que yo no fui partidario de la literatura zulesca. La novela como la doctrina se han invitado más que para instruir para deleitar. La novela histórica á lo Dumas ó Galdós, se presta á todo género de contrastes emocionantes y por eso tiene tanta aceptación, mientras que lo escrito para combatir una institución determinada resulta siempre un libelo. Los grandes poetas son los que escriben para todos los siglos.

JOAQUÍN JUSTE Y GARCÉS.

Los ojos bellos.

No estriba la belleza de los ojos en ser grandes y negros, ó verdes como el mar y la esperanza ó azules como el cielo.

Los que el alma conmueven, y aceleran los latidos del pecho, y enamoran y atraen y cautivan, esos son, esos son los ojos bellos.

MARÍA DE BELMONTE.

APUNTES

El anticuario coleccionista.

Don Cleto es una buena persona: más bajo que alto, más grueso que flaco, y más feo que bajo y grueso, puede vérselo todos los días recorriendo los barrios de la ciudad, parándose ante las casas de ventusto aspecto y rebuscando entre los escombros del convento hace veinte años derruido.

Su larga y aporrada nariz sirve de caballete á unas descomunales gafas, cuyo mérito es indiscutible para nuestro hombre, pues son las mismas que usaba el inmortal Quedado.

Un solo defecto conocemos á don Cleto; y

ese defecto es el afán, la monomanía de coleccionar antigüedades.

Hemos de decir ante todo á nuestros lectores; y valga la confesión lo que valiere, que también nosotros sentimos la comezón del coleccionismo, pero no en la proporción que el personaje que nos ocupa.

Nuestro hombre es tal la admiración que siente por todo lo antiguo, que el traje con que cubre su desmalzado cuerpo fué de moda siglos atrás, y de ellos se vanagloria.

Desde muy joven tuvo afición á las cosas antiguas, y aun cuando no ha estudiado nada de arqueología, numismática, ni todas esas ciencias que necesita conocer un buen anticuario, ha tenido mas suerte que ninguno, y en una veintena de años, ha logrado hacerse con un museo célebre por los objetos que guarda.

Es soltero y, sino se ha casado, no ha sido por horror al matrimonio, sino porque no ha encontrado una mujer que contara tres ó cuatro siglos de existencia, mínimum de tiempo que él exige tenga las cosas en sus salones coleccionadas.

Si por acaso vais á visitarle, id prevenidos de una buena cantidad de paciencias desechad de vuestra memoria los sucesos, históricos, y los nombres que sepais, abrid cuanto podais vuestros ojos tened listos los oídos y disponed á ver maravillosos objetos y á escuchar disparatadas relaciones: bueno será también, y este es un consejo de amigo, que para hacerle vuestra visita, escojais un día que eso duelan las muelas ó otra cualquiera parte de vuestro cuerpo con dolor agudo, para que es os evite el reiros, pues de lo contrario, no podreis alternar con aquel pozo de sabiduría y erudición.

Os recibirá complaciente y desde luego, os invitará á ver un museo, en el que ha almacenado un sin fin de obras artísticas y maravillosas.

Lo primero que os mostrará, ha de ser sin duda alguna, la hoja de parra, que fosilizada por supuesto, sirvió para cubrir las desnudeces de nuestra madre Eva en el paraíso terrenal: hoja de parra que tuvo la dicha de encontrar en la tienda de un viejo judío y al que se la compró á buen precio.

Os enseñará después un tosoo zabel, pintado de verde, el cual, según á Cete, es el mismo que á falta de lira, puliaba el dulcísimo Orfeo y aún cuando á vosotros os parezca ser el zabel que el pastor de la serranía rasgueaba no hace mucho, no se os ocurra contradecirle, porque

Os mostrará también, ufano, un cuerno bastante grande; pero si os parece el asta de poderoso buey, guardaos de manifestarla, pues nuestro hombre sabe muy bien que aquel cuerno es el cuerno de la abundancia.

Don Cleto posee, por rara casualidad, unas tablas de pino con caracteres romanos, pintadas con almazarrón, y que él compró porque reconoció en ellas las tablas de la ley: dos vasos de barro, en forma de ánforas, adquiridos á bajo precio, pero de valor incalculable, pues son, nada menos, los mismos que sirvieron en las bodas de Camacho el rico: vereis también los estribos que usaba don Quijote, la albarda de Rocinante y los gregüescos del travieso Sancho Panza: no dejara tampoco de enseñaros los cuernos, hermosos y retorcidos del famoso *Aries*, signo radical, ni las llaves de San Pedro, ni el capicete de don Rodrigo, ni la cola de las cabrillas, ni la honda de cuero de Viriato, insigne monumento histórico que guarda con singular cuidado.

En cuadros de indiscutible mérito, tiene una colección completa: de cuantos pintores célebres existieron, conserva él, por lo menos, una firma: de cuantas monedas se acuñaron, desde el principio del mundo, guarda un ejemplar: solo le falta una moneda que hace años busca con tenaz empeño y que no encuentra á pesar de su diligencia: la moneda con que acostumbró á pagar el diablo á los que bien le sirven.

Si al concluir vuestra visita á su museo salís convencidos de que todo aquello no vale tres cuartos y de que cuanto os ha dicho no son más que disparates, os responderá con mucha fiema que sois unos incrédulos y unos ignorantes; pero como él posee documentos autorizados que demuestran la autenticidad de aquellos objetos los exhibirá con aire de triunfo diciéndoos.—Leed y convenceos.

Vosotros sin embargo, seguidéis pensando que don Cleto es un infeliz que padece la monomanía del coleccionismo: él os seguirá juzgando seris inferiores que no pueden reconocer el mérito de lo grande en lo antiguo.

Tal es el anticuario coleccionista, por rara casualidad, como él dice, han ido á parar á sus manos cuantos objetos valiosos ha producido la humanidad en los siglos pasados.

HERACLIO S. VITERI.

De aquí y de allá.

Hace días, fué el ministro del Interior de Rusia el blanco de las bombas anarquistas, las cuales tuvieron á bien reducir á picadillo el cuerpo del malogrado conde de Plahwe, ahora ha sido el presidente de la República uruguayá el objeto de las iras libertarias, el que afortunadamente ha salido libre de la mina que estalló á su paso.

Nada, que los anarquistas no cejan ni se duermen.

Por algo tiene Maura tanto temor á las huelgas y le tienen hondamente preocupado la actitud de los obreros zara ozaños, mucho más si se tiene en cuenta que todos sus discursos son eminentemente revolucionarios.

Pero no es para estar tan preocupado á nuestro entender por tanto mitin como se celebra. Los obreros españoles no piden más que el mejoramiento social, al que tienen derecho, y no se acuerdan de la dinamita para nada, como no sea para dar barrenos.

De todos modos, esto se llama no dejarle á uno veranear tranquilo ni aún quince días.... ¿Qué sería si el período de mando hubiera de prolongarse cinco años....

Nada; que no nos entendemos con nuestros vecinos en el llamado problema marroquí.

Conferencias, y sólo conferencias, entre Maura, León y Castillo; Rodríguez San Pedro, Maura, León y Castillo, Maura y Rodríguez San Pedro, y el asunto sin adelantar un paso, ó como si dijéramos; tres al saco y el saco en tierra.

De todos modos en este como en todos nuestros asuntos internacionales nos hemos de quedar con el hueso, con que no es para sentir impaciencia por que se resuelva pronto nuestra probable futura ingerencia en los destinos de Marruecos.

No será poco si nos dejan los cadritos que tenemos en aquellas tierras, y de vez en cuando nos echan una miradita que nos defienda de las acometidas rifeñas.

En tanto, pueden seguir conferenciando Maura, León y Castillo y Rodríguez San Pedro. Aunque no se consiga otra cosa podremos apuntarnos el triunfo de ir instruyendo á nuestro ministro de Estado en las prácticas diplomáticas.

Algo es algo.

Siguen los rusos y japoneses enseñándose los dientes y haciéndose miedo con sus formidables escuadras y sus horrorosos ejércitos.

Puerto Arturo sale á ataque por días y las últimas noticias anuncian la pérdida de 10.000 hombres del imperio del Sol Naciente al dar el último asalto á la plaza.

¡Caramba! ¡cuántos miles! lo han dicho ya tantas veces, cuantas luego se ha desmentido, por lo que conviene poner la noticia en cuarentena.

¡Diez mil japoneses! ¡Y de una vez...! Pues hombre, aunque fueran mosquitos.

Diremos como las agencias cuando transmiten una noticia sensacional: «Necesita confirmarse.»

Lo que si puede afirmarse es que los rusos pierden cada día más terreno, obligados á retroceder ante los formidables ataques japoneses.

Primero Kuroki, luego Oku, ó como se diga, el caso es que los rusos están metidos en cintura y como no cambie mucho el cuadro, no será extraño no les baste á los moscovitas toda la Siberia para ponerse á salvo de los ataques de los amarillos; tendrán que refugiarse en San Peterburgo y entonces... puede que les den en paz.

Quilado que corredores han salido. No corrimos nosotros ni la mitad en Cuba. Como que nos metimos en Santiago y la Habana y, la desiempre, aquí nos las den todas. Y, claro nos las dieron, no todas, porque las últimas las recibimos en París. Si que podemos decir que comocansarnos en correr no nos cansamos mucho.

Todos los periódicos vienen dando cuenta del calor sofocante que se siente en las dife-rente comarcas españolas.

Nada, que cuando el sol sole, lo hace para todos.

Nosotros no podemos estar de queja. Llevamos los días que disfrutamos la temperatura del fito; sin que pueda respirarse hasta las altas horas de la noche en que parece dulcificarse algo el ambiente.

Cole que hemos gozado hasta 52 grados al sol, que ya es gozar.

¡Cño tratará el hermoso Febo en estos días á los ndaluces! ¿eh?

Aquí si que cae bien aquello del don Juan Tenorio: «Ahora, que los sevillanos se las entiendan con él.»

Si; que nosotros ya haremos lo que podamos para ponernos á cubierto de sus furoros.

ATHOS.

LA GACETA DE AYER.

El «Diario oficial» publica las siguientes disposiciones:

Administración central.—Subsecretaría del ministerio de Instrucción pública. —Nombramiento del tribunal de oposición á las plazas de auxiliar vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, y lista de aspirantes á las mismas.

Dirección general de Obras públicas.—Información pública acerca del proyecto de construcción de un pantano en la Garganta de Gargüera (O Cáceres).

—Aprobado el proyecto y su presupuesto de dos pasos superiores sobre el canal del Reguerón en los caminos de Santa Catalina y de Algezares.

Administración provincial.—Administración de Hacienda de la provincia de Orense. —Relación de los médicos que han obtenido patente en esta provincia para ejercer su profesión en corriente año.

Administración municipal.—Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid. —Estado de las operaciones verificadas en la Caja de Ahorros durante la última semana.

Alcaldía de Santander.—Edicto en avi-guación del paradero de Tomás Montes.

Tribunales.

AUDIENCIA PROVINCIAL.

Por la Sala de esta Audiencia se han dictado las siguientes sentencias:

Condando á Eusebio Carretero Merino, como autor de un delito de hurto calificando á la pena de cuatro años, seis meses y veintún días de presidio correccional, accesorias, costas é indemnización de 174'50 pesetas á Juan Rojo.

—Absolviendo á Francisco Vicente García del delito de hurto de que se le ocupaba.

Señalamientos para mañana.

Causa procedente del Juzgado de Segovia.—Procesados: Rufino Ayuso y otros.—Delito: hurto.—Abogado: señor González Bartolomé.—Procurador: señor Sancho.

—Causa procedente del Juzgado de Cuéllar.—Procesado: Silverio Arranz Alvarez.—Delito: hurto.—Defensor: señor Rey.—Procurador: señor Sancho.

Bachiller Sansón Carrasco.

Sección de noticias.

Doña María Belmonte.

Desde hoy EL DEFENSOR se ve honradísimo con la colaboración de la eximia escritora doña María de Belmonte.

La Redacción teniendo presentes los muchos talentos de tan distinguida poetisa, comprendiendo lo mucho que á nuestros lectores habian de agradar los trabajos de la ilustrada escritora, y por último el cariño que tan respetable senora siente por Segovia la ofreció las columnas de EL DEFENSOR, á cuya invitación ha respondido doña María de Belmonte enviándonos algunas de sus hermosas cuartillas, prometiéndonos continuar remitiendo.

Reciba las más expresivas gracias tan elegante literata que en nuestro nombre y en el de nuestros lectores la enviamos.

El Niño Descalzo.

Ha quedado constituida la asociación del Niño Descalzo.

Hace muchos días que queríamos habernos ocupado de tan benéfica idea, pero la falta de material de espacio nos ha impedido hacerlo, prometiendo publicar mañana un artículo sobre tan benéfica asociación, porque nosotros todo lo que sea útil, todo lo que reporte algún bien para Segovia lo aplaudimos, venga de donde venga pues hemos formado nuestro programa en estas palabras:

«Todo por Segovia y para Segovia.»

Además de que con nuestra actividad queremos enseñar á los que no ven bueno; sino lo que ellos piensan ó ejecutan.

Traslado de presos,

Por la Dirección general de prisiones se dispone que los reclusos en la Carcel de esta Capital, Lorenzo García Rodríguez, Agustín Sánchez Rodríguez y Eugenio Senin Otero para el penal de Ocaña a cumplir la condena que les fué impuesta por la Audiencia de esta Capital.

Ayer á última hora de la tarde se inició un pequeño incendio en la fragua de la señora Viuda de don Pascual Cob; gracias á la prontitud con que acudieron los vecinos pudo evitarse una nueva degradación, como las ocurridas la semana anterior.

Han marchado á Sepúlveda la bella señora doña María Ruiz Zorrilla y la distinguida señorita Rosario Gila.

Según una comunicación dirigida por el Director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia existen algunos casos de sarampión entre los niños allí asilados.

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas anuales á nuestro amigo é ilustrado profesor de la Academia de Artillería don José Martínez Diaz.

En el tren de esta tarde ha regresado de Madrid nuestro querido Director don Julian Grimaud de Urssa.

Hemos tenido el gusto de visitar *El Palacio de Cartón* donde hemos encontrado muchas novedades, y cuyo establecimiento recomendamos á nuestros lectores.

Manifestación de protesta.

En Villacastín nos comunican haberse celebrado una manifestación pacífica de protesta contra el Alcalde de dicho pueblo, pues parecer que dicha autoridad, por haberse encontrado entre las mieses de una era fósforos, se permitió calificar, en tonos verdaderamente impropios de una autoridad, á la Sociedad obrera que en el pueblo de Villacastín existe con el título de «El Pensamiento».

Los obreros después de protestar legalmente de las acciones del alcalde que pensamos sea de monterilla, y de guardar toda la compostura debida, pues de haber sido de otro modo y haciendo caso á los insultos que el Alcalde les dirigió se hubiera alterado el orden público, entregaron al Teniente Alcalde una instancia dirigida al señor Gobernador civil en la cual hacen constar las frases que contra los obreros y su Sociedad ha dirigido el monterilla.

Esperamos que el señor Gobernador hará saber á ese Alcalde el respeto que se merecen las Sociedades obreras.

Ayer regresó de Madrid nuestro buen amigo el elocuente abogado y consecuente demócrata don Victoriano Llorente y Martín.

Ha regresado de Madrid la elegante señora Condesa de Casa-Canterat y su bella hermana Adelina.

Esta noche habrá verbena en el barrio de San Lorenzo por ser mañana la función que dicho barrio dedica á su Santo patrono.

Kramerina de Pino-Higlene de la boca y **Ron quina Pino**, se venden en la droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus.

Estación meteorológica de Segovia

Observaciones del día 9 de Agosto, de 1904, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°	679.16
Temperatura del aire	33.0
Id. máxima al sol del día anterior	47.4
Id. id. á la sombra	39.2
Id. mínima noche última	19.8
Id. id. á cielo descubierto	18.7
Viento, dirección	N
Fuerza aproximada	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas	Nada
Estado del cielo	Nuboso.

Información mercantil.

Segovia.

En paneras se ha vendido 500 fanegas de trigo á 50.50 reales una, y 400 á 50.

En almacenes sigue comprándose á 47 y 47.50 reales las 94 libras.

Turégano.

He aquí la cotización:
Trigo á 46 reales fanega, centeno á 38, cebada á 29; algarrobas á 48.
El tiempo es caluroso.
Ca tendencia es sostenida.
Hay ofertas de 200 fanegas de trigo á 48 reales las 94 libras; pagan á 4, habiéndose vendido 100 á dicho precio.

Corresponsal.

Santa María de Noya.

Trigo á 48 reales fanega.
Centeno á 35; id.
Cebada á 25; id. id.
Algarrobas á 37; id. id.
Garbanzos superiores á 185 id. id.
Idem regulares 105 id. id.
Idem medianos 73 id. id.
Patatas á 7 reales arroba.
Tiempo bueno.

Corresponsal.

Agullafuente.

Trigo bueno á 47 reales fanega.
Idem corriente á 46 id. id.
Cebada á 28 id. id.
Centeno á 36 id. id.
Avena, 23 id. id.
Algarrobas á 40 id. id.
Garbanzos superiores á 150 id. id.
Idem regulares, 125 id. id.
Id. medianos, 100.
Patatas á 8 reales arroba.

Corresponsal.

Quellar.

Trigo á 48 reales fanega.
Centeno á 37 id. id.
Cebada á 24 id. id.
Algarrobas nuevas á 38 id. id.
Patatas á 6 id. arroba.
Tendencia floja, campos hermosos y tiempo

Corresponsal.

Valladolid.

Almacenes del Arco del Ladrillo.
La entrada ha sido de 60 fanegas de trigo, á 49 reales una.
La tendencia sostenida.

Corresponsal.

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, á 47.50 y 48.50 reales las 94 libras.
La tendencia firme.
Tiempo caluroso.

Corresponsal.

Arévalo.

En el mercado de hoy 200 fanegas de trigo que se cedieron á 48.50 reales.
Tendencia firme.

Corresponsal.

Salamanca.

En el mercado de esta plaza se vende el trigo al detall á 48 reales.
En el mercado de Tejares 200 y en el de Chamberí 320.
En ambos mercados se cotizó á 48 y 48.25 reales las 94 libras.

Corresponsal.

Conferencia telefónica.

Madrid, 5 tarde.

De Madrid.

El señor Sanchez Guerra ha recibido noticias de haber llegado el señor Maura á Hontaneda sin novedad.

El Gobernador y Alcalde de Madrid han visitado esta mañana al señor ministro de la Gobernación para hablarle del expediente de la Gran Vía.

La huelga de Zaragoza.

El ministro de la Gobernación ha recibido telegramas del Gobernador Civil de Zaragoza en los que manifiesta que la huelga sigue si bien algunas industrias han reanudado sus trabajos.

Los obreros ebanistas, los del ferro-carril, tranvías y mozos de café trabajan hoy, habiéndose restablecido la circulación por las calles.

Sin embargo el Gobernador teme aumente la huelga á la salida del mitin que ha de celebrarse esta tarde.

Un huelguista que intentó ejercer coacción sobre sus compañeros que trabajaban, fué preso por la guardia civil y al ser conducido, varios grupos de obreros intentaron

ponerle en libertad sin conseguirlo, originándose con este motivo un gran alboroto.

La cuestión de subsistencias, dice el Gobernador que está asegurada.

Viaje del Rey.

Telegrafían de San Sebastián que S. M. el Rey salió para Vitoria, acompañado del Príncipe de Asturias, General Polavieja y cuarto militar, llegando sin novedad.

El primer acto de S. M. después de saludar á las autoridades, fué telegrafiar á su Augusta madre anunciándole su feliz llegada.

El General Azcárraga que se dirigía á Biarritz cruzó con el tren Real y al detenerse el convoy que le conducía, quiso bajarse para saludar al Rey; pero al anunciarle que perdería el tren desistió.

Hoy ha salido para Madrid el cadáver de la marquesa de Carbajal fallecida en Hernani donde se encontraba pasando la temporada de verano.

DE BARCELONA.

El desfalco de Aduanas.

Dicen de Barcelona que la prensa toda se ocupa con gran insistencia del desfalco de Aduanas que se hace ascender á la enorme suma de cien millones de pesetas.

El presidente del Ateneo ha dicho que en el momento que se reanuden las sesiones del Congreso interpelará al Gobierno sobre este asunto.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado contribuir á la fiesta de la Merced.

Fiestas en el Vaticano.

Telegráfan de Roma que se han repartido 50.000 invitaciones para asistir á la fiesta que se celebrará en la Basílica de San Pedro para conmemorar el aniversario de la exaltación del Papa S. S. ha pedido que no se hagan manifestaciones de ningún género.

El Cardenal Merri del Val oficiará de Pontifical en tan solemne acto.

Incendio en una destilería.

Telegramas de Barcelona dicen que ha estallado un incendio en una destilería de Badalona los obreros de la misma se negaron á tomar parte en los trabajos de extinción, protestando que no les habían pagado los jornales.

Bolsa.

Interior, 76.85; Exterior, 76.90; Amortizable, 97.90.

Cambios.

París á la vista 38.00; Londres, á la vista 00.00.

GARCÍA-PLAZA.

El Palacio de Cartón en Segovia.

Se ha recibido un nuevo y numeroso surtido en céfiros, batistas y percales, que se liquidan á cualquier precio.

Gran surtido en sedas, que saldamos á precios increíbles, así como toallas, colchas y mantas de viaje.

Inmenso surtido en cortes de traje, baratísimos.

Un montón de bordados, franelas y otros artículos.

Pañuelos de bolsillo á cinco reales docena.

2, Melitón Martín 2.

VENTA

de una **Ferra de oaza**, se dá á experimentar.

Leopoldo Govea. Plaza del Corpus, número 3.—Segovia.

MEDICAMENTOS GRANULADOS

DE

Torre Bartolomé.

Glicerofosfato de Cal. Tónico Antineurasténico, 2 pesetas frasco.

Glicerofosfatos de Cal, Potasa, Sosa y Hierro, Regenerador del Fósforo, Reconstituyente general, frasco 2 pesetas.

Nues de Kola. Tónico del sistema muscular y regulador del corazón, frasco 2.75.

Lecitina de huevo ó ovalecitina, 4 pesetas frasco.

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo, número 47 y Droguería, Plaza Mayor, 3.

Venta de casa.

En pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar el día 17 del corriente mes en la Notaría de don Angel de Arce, se vende una casa en San Ildefonso y en su calle del Horno número 3.

El pliego de condiciones y título de propiedad de la finca se encuentran en el despacho del Procurador don Santiago Páramo Calle de San Martín número 1.

Clase especial de Dibujo.

HONORARIOS MÓDICOS.

Norberto Ortega, al ofrecer á su clientela y amigos su nueva casa-habitación; tiene el gusto de participar al público la instalación, de una clase de Dibujo que comprenderá las tres secciones de Figura, hasta estudios del yeso; Paisaje y Adorno.

Clase para los jóvenes y clase para las señoritas.

Lecciones particulares.

Sigo ocupándome de mi especialidad, las ampliaciones, como también de la restauración, de cuadros é imágenes.

3, San Clemente, 3, 2.º

Venta de casas

Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván.

Otra en la Travesía del Perucho, número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla.

Otra en la Plazuela de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla.

Otra en San Ildefonso, calle de Jardines, número 8. Consta de cuerdas, principal, segundo y boardilla.

Darán razón en la Imprenta de este periódico.

Venta de fincas.

En pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar en Segovia el día 28 del corriente mes de Agosto y hora de las diez en la Notaría de don Angel de Arce, se venden varias fincas rústicas y una urbana en el pueblo y términos de Cerezo de Arriba y Aillón.

El pliego de condiciones y títulos de pertenencia se encuentran en el despacho del Procurador don Santiago Páramo, calle de San Martín, número 1.

JARABE DE LACTOFOFATO DE CAL	Poderoso excitante de la nutrición, contiene el fósforo y la cal bajo una forma agradable.
DOSIFICADO	Indicado en el raquitismo, osteomalacia, mal de Pott, corrolulismo.
DE	
LLOVET.	Precio 3 ptas. frasco.
	PHARMACIA LLOVET, ESCUDEROS, 4.

SECCION DE ANUNCIOS

LA FAMA

COMERCIO DE TEJIDOS DE P. ROMERO É HIJO GUILLERMO
 Juan Bravo, 24. Frente á San Martín. - Segovia.

Se liquidan Lanas de verano y géneros de algodón atrasados á mitad de precio de su coste.

Gran surtido en géneros de novedades para la presente estación.
 Pañolería de Manila y de merino bordados, fleco seda, etc., etc.
 Depósito de cera en velas é hilados de la Fábrica de Fuentepelayo de los Hijos de Pedro Romero.

GRANDES TALLERES DE FUNDICION DE HIERRO Y METALES Y CONSTRUCCION DE MAQUINAS
 San Rafael, num. 4, (Chambert.) - MADRID.

DIRECTOR PROPIETARIO
RAFAEL PEREZ
 Teléfono 3.072.

Prensas para aceite y uva, molinos harineros, transmisiones, bombas para elevación y extracción de agua y turbina.
 Gran surtido en tubería de hierro para la conducción de agua á precios muy económicos.
 Norias de varias clases, malacates, material de tranvías y reparación de máquinas.

PARA PEDIDOS Y REFERENCIAS DIRIGIRSE AL REPRESENTANTE EN SEGOVIA Y SU PROVINCIA
DON SANTIAGO CUENCA
 JUAN BRAVO, 62, PRINCIPAL.

Curación rápida

de la ciática y reumatismo articular, por rebeldes que sean, con las inyecciones de suero oxigenado.
 Aumentando las oxidaciones orgánicas y destruyendo el ácido úrico, se curan las neuralgias, reumáticas, y es el tratamiento más racional.
 Se venden aparatos inyectoros cargados con suero oxigenado.
 Pedidos y referencias: Director de las aguas oxigenadas,
Retiro, Madrid.

SE ALQUILA

en la casa de la calle de San Agustín, núm. 3, cochera, cuartos y patio con agua corriente.
 En la misma casa darán razón.

SASTRERÍA MADRILEÑA DE
Crisanto Berrocal
 JUAN BRAVO, 29

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.
 Buen corte y economía.
 Trajes desde 20 pesetas.
Juan Bravo, 29. - Segovia.

ANTIRREUMATICO INFALIBLE DE GRIMAU

Éxito seguro
Probadlo y os convenceréis.
Dos pesetas frasco.

De venta en todas las Droguerías de Segovia.

Establecimiento Tipográfico de los Hijos de Santluste.

Se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía

1, Grabador Espinosa, 1
SEGOVIA

CENTRO TÉCNICO DE INGENIERÍA
 DIRECTOR: DON LUIS RUIZ
 Santa Engracia, núm. 54, Madrid.

Proyectos para concesiones; saltos de agua, riegos, conducciones hidráulicas; vías de comunicación, tranvías, ferrocarriles, etc.
 Instalación de centrales eléctricas; alumbrado de poblaciones, granjas y edificios; transportes de fuerza; aplicaciones de la electricidad.
 Fábricas de harinas, aceites, alcohol y en general, para toda clase de industrias.

Polonio de Lucas

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y viceversa.
 En Segovia: Reoyo. 4. Tienda de Vinos. - En Madrid: Siete de Julio, 3 - Sastrería.

VENTA

de una jardinera en buen uso. En la Imprenta de este periódico dará razón.

FERRETERÍA Y CAMAS
 DE
Adrián Ramírez
 Plaza Mayor, 43, y Sucursal
 Juan Bravo, 36.

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.
 NO CONFUNDIRSE:
ADRIÁN RAMÍREZ.

El Defensor.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de cereales de Castilla.
 Se admiten **esquelas de funeral** hasta las seis de la tarde.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Establecerá una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, se publicarán artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.
 No se devuelven los originales.
 El pago en la Capital se hará por meses vencidos y en la provincia por trimestres.
 A los suscriptores se ruega comuniquen al periódico las noticias que sean de interés.
 Toda la correspondencia literaria y política á D. Eulogio Martín Higuera.
 La administrativa, á D. Santiago Cuenca. - Segovia.